
SUBPREFEITURA DA CIDADE ADEMAR
Coordenadoria de Governo Local

Avenida Yervant Kissajikian, 416, - Bairro Vila Constância - São Paulo/SP - CEP 04657-000
Telefone: 56707000

Ata de Reunião

ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA – 16/05/2023
CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL E CULTURA DE PAZ SUBPREFEITURA CIDADE
ADEMAR – CADES – AD
PARTICIPANTES:
Representantes do Poder Público
Rogério Balzano – subprefeito da Subprefeitura de Cidade Ademar
Geraldo Varote – Coordenador Governo Local Subprefeitura Cidade Ademar
Conselheiros do Poder Público presentes
Andréia Garcia Bueno de Azevedo – Conselheira �tular representante da Subprefeitura Cidade Ademar.
Jéssica Ribeiro Gusmão - Conselheira Suplente representante da Subprefeitura Cidade Ademar
Conselheiros da Sociedade Civil : Presentes
Lorena Rabarchi Graciano - Conselheira �tular CADES - AD
Teresinha Alves Cabral Victor - Conselheira �tular CADES – AD
Johann da Silva Almeida – Conselheiro Titular CADES - AD
Marcelo José Sampaio - Conselheiro Titular CADES - AD
Marcio Athanazio Joaquim – Conselheiro �tular CADES - AD
Ana Cassia Fernandes de Souza - Conselheira �tular CADES - AD
Conselheiros da Sociedade Civil : Ausentes
Alfredo Duque de Almeida Filho – Conselheiro �tular CADES - AD
Convidados:
Rogério Peixoto
Marta Ângela Mendonça
Cinthia Okamura
Edilainne Pereira
Lia Silva
Adrian Angu
Suely Costa
Wesley Silvestre
Paulo Comis
Augusto Bat
Maria de Fá�ma Saharovsky
Relato da reunião:
As 19:00 (dezenove) horas do dia 16 de maio de 2023, par�ciparam da 14ª Reunião ordinária, os conselheiros por meio remoto via Microso�
Teams, tendo como pautas:
1 – Par�cipação de Edillane Pereira do Ins�tuto Limpa Brasil;
2 – Implementação da ferramenta Instagran CADES.;
3 – Par�cipação do CADES no evento Vila Clara em 13/05 e 21/05/23;
4 – Atualização terminal hidroviário da represa Billings;
5 – Atualização Status Parque dos Búfalos;
6 – Status horta comunitária Subprefeitura Cidade Ademar;
7 - Outros
A Reunião foi aberta pela Sra. Andreia que se desculpou pelo cancelamento da Reunião Ordinária do dia 09/05/23 por falha sistêmica da Prodam.
Na sequência Sra. Lorena passou a palavra para a convidada Sra. Marta Mendonça, da Universidade de São Caetano do Sul ( USCS), que iniciou sua
apresentação dizendo que tem uma parceria com a Universidade de São Paulo ( USP) e que em conjunto pesquisam e elaboraram um PROJETO
EXPEDIÇÃO MANANCIAIS BILLINGS REDE DE MONITORAMENTO DA QUALIDADE DA ÁGUA DO RESERVATÓRIO BILLINGS, esse projeto foi baseado
na Lei 13.579 de 13/07/2009 , Ar�go 1º , e declara a Area de proteção e Recuperação de Mananciais da Bacia hidrográfica do reservatório Billings
APRM-B, situada na unidade de gerenciamento dos recursos hídricos do manancial de interesse regional para o abastecimento das populações
atuais e futuras, em consonância com a Lei 9.866 de 28/11/1997 que dispõe sobre diretrizes e normas para a proteção e recuperação das bacias
hidrográficas dos mananciais de interesse regional do Estado de São Paulo.
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Considerando os slides apresentados, esta área de proteção não vem sendo respeitada, não há tratamento de esgoto e a poluição e o
bombeamento das águas do Rio Tiete para o reservatório da represa Billings trazem todo �po de contaminação ameaçando a qualidade da água,
sem contar com a enorme quan�dade de ocupações irregulares. A prof. Marta vem alertando fortemente as autoridades e todos os envolvidos
sobre este tema e seu projeto reconhecido pela qualidade de experts que fazem parte dele. Ela alerta que atualmente que temos alguns trechos
da represa Billings no sul da região metropolitana de São Paulo em que a água é tão tóxica que pode ser letal, de acordo com os resultados
preliminares da pesquisa, esses esgotos ficam na super�cie das águas e em determinado momento decantam e vão para o fundo da represa. Esse
projeto hidroviário na represa Billings, em alguns trechos apresenta obstáculos como pedras e pouca profundidade e com o movimento da
navegação a sujeira contaminará mais a água que será transferida para a represa Guarapiranga incluindo o risco dos passageiros que es�verem
nestas embarcações. A Profa. Marta informa que este projeto não recebeu nenhum �po de estudo, não há preocupação com a preservação da
natureza e a vida humana. Na sequência Lorena apresenta a Sra. Edilainne Pereira, advogada e fundadora do INSTITUTO LIMPA BRASIL, cuja a
missão e promover através de ações socioeduca�vas o descarte correto do lixo, O let`s do it, o maior movimento mundial de cidadania e cuidado
com o meio ambiente. Esta é uma organização sem fins lucra�vos que nasceu na Estônia em 2008. Edillaine nos informa que no dia 16 de
setembro de 2023 teremos um dia mundial dedicado a cidadania e cuidado com meio ambiente. Nesta data o obje�vo é ter um líder por bairro e
contar com o inves�mento do poder público para limpeza urbana. Sra. Lorena solicitou o material das a�vidades para que o CADES AD, possa
discu�r onde e como poderemos contribuir com o movimento. Cinthia da BSGI falou a respeito do projeto Vila Clara, da expecta�va para o evento
no dia 21/05/2023 e que este projeto piloto tem a finalidade de envolver a população local. Domingo será um grande dia, para isso Suely que
par�cipa também desse projeto, disse que está sendo gra�ficante par�cipar, nosso evento tomando força com a par�cipação do CADES-AD.
Lorena, solicitou para colocarem novamente o convite no grupo de convidados para contarmos com a presença de todos. Sr. Marcio, com sua
experiência em plan�o, posicionou sobre o que está faltando para finalizarmos a horta da subprefeitura. Lorena solicitou os status dos pedidos
para a horta com a Jessica e Andreia. Pediu também apoio da subprefeitura para fazer um instagran e divulgar as ações e as fotos das quais o
CADES AD está envolvido. Andreia e a Jessica disseram que precisam ver com a secretária da comunicação, mas a subprefeitura não pode fazer por
ser um poder público, mas sabemos que podemos ter uma pagina e nosso conselheiros poderão alimenta-la de conteúdo.
CONSIDERAÇÕES FINAIS:
Lorena agradeceu a todos e reafirmou o contentamento de como as questões tem caminhado e com o seguido aumento de par�cipantes.

Andréia Garcia Bueno de Azevedo
Assessor(a) I
Em 14/06/2023, às 09:43.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://processos.prefeitura.sp.gov.br, informando o código verificador
084780312 e o código CRC F383EEB3.
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